

de TUNJA

LOS 10 MÁS INFLUYENTES



INTRODUCCIÓN

Desde Punta de Lanza - Centro de Análisis, Proyección y Consultoría Estratégica queremos presentar el resultado de un proceso académico de intervención cualitativa y cuantitativa, enfocada al reconocimiento de los personajes más influyentes de la ciudad que desde sus escenarios y con sus acciones construyen ciudad.

¿POR QUÉ?

Es fundamental destacar y ampliar el reconocimiento hacia aquellas personas que vienen liderando procesos, que desde las diversas esferas de la sociedad tunjana, dedican su esfuerzo y compromiso a la construcción de una cultura política y social con el fin de lograr un desarrollo de la ciudad. En un contexto donde la participación ciudadana y el trabajo conjunto son vitales para el progreso de nuestra comunidad, es imprescindible valorar y aplaudir las contribuciones de estas personas.



¿PARA QUÉ?

Para aportar en el debate de ciudad y reconocer los diferentes ámbitos y sectores que impactan directa e indirectamente la cultura política, evidenciando de esta forma que las transformaciones sociales parten de la acción sectorial enfocada en el impacto colectivo, rompiendo mitos y ampliando el rol de los ciudadanos en el debate público.



¿CÓMO SE REALIZÓ?

A través de un proceso de intervención en contacto directo con la ciudadanía, donde se realizaron 385 encuestas de percepción dirigidas a determinar el nivel de reconocimiento, tipo de imagen y nivel de confianza de los más de 30 personajes preseleccionados, creando un marco para el análisis estadístico y matemático que nos arrojará el nivel de influencia en la ciudad.



Ficha técnica

Universo:

Ciudadanos mayores de 18 años, habitantes de la ciudad de Tunja.

Número de Encuestas / Margen de error:

- 385 encuestas realizadas, concentradas zonas estratégicas del municipio.
- Muestreo con 95% de confianza y 5% de error

Fecha de Intervención:

La intervención se realizó durante los días 26, 27 y 28 de abril de 2023.

Equipo de Intervención en Tierra:

En el estudio participaron cuatro encuestadores y un coordinador en terreno.

Metodo de validación:

Se participó directamente en el desarrollo de la intervención, supervisando el proceso en tiempo real garantizando la muestra, así mismo, se determinaron instancias y mecanismos para la salvaguarda de la información como de su procesamiento estadístico y matemático, que garantizara unos resultados basados en el desarrollo metodológico y técnico.

Fuente de Financiación:

Recursos Propios de Punta de Lanza SAS



1. ÓSCAR HERNÁN RAMÍREZ

EL LÍDER DE LA EDUCACIÓN PÚBLICA EN BOYACÁ

Oscar Hernan es un destacado profesional con amplia experiencia en el ámbito académico y gubernamental. Cuenta con una Maestría de la Universidad Nacional de Colombia y es Especialista en Gerencia de Empresas Constructoras. Ha ejercido como docente en la Uptc durante 31 años en programas de pregrado y posgrado, también ha sido profesor en el Colegio Salesiano de Duitama y en el Gimnasio Boyacá en Bogotá.

Su experiencia en el campo de la educación, Óscar Hernán Ramírez ha desempeñado cargos importantes en el gobierno local, como gobernador encargado de Boyacá y asesor del despacho de la Gobernación. También ha sido parte fundamental en la creación de programas académicos importantes, como el programa de Ingeniería Civil y la maestría en Geotécnia de la Uptc.

Su trayectoria le ha permitido ocupar importantes cargos de liderazgo en la Uptc, incluyendo el de director de la Escuela de Ingeniería Civil, decano y vicerrector administrativo. Además, dirige más de 28 mil estudiantes en pregrado y más de 3 mil en posgrado.

“El liderazgo de Óscar Hernán Ramírez en la educación se destaca por su visión estratégica y su capacidad para motivar e inspirar a estudiantes y docentes para alcanzar sus metas y objetivos”



2. FREDY GARCIAHERREROS RUSSI

Créditos: boyaca7dias.com.co

EL DIRIGENTE QUE LE APUESTA A LO SOCIAL EN BOYACÁ

Abogado Chiquinquireño de la Universidad Libre con posgrados en resolución de conflictos de la Universidad del Rosario, en Ciencia Política de la Universidad Javeriana, en Derecho Administrativo de la Universidad Externado de Colombia. Con estudios en desarrollo regional de la Universidad de los Andes, y Seguridad Social de la Universidad Nacional, así como estudios complementarios en la Universidad de Columbia de New York en temas de seguridad social.

Ha trabajado en la Gobernación de Boyacá en temas de desarrollo municipal y gobierno, ocupando cargos como subsecretario de hacienda y planeación. También ha ejercido como abogado y asesor en el sector privado. En el ámbito público, ha sido diputado durante dos periodos y reemplazó a Samuel Silva en la cámara por un período. Actualmente, trabaja en la caja de compensación familiar de Boyacá, donde lleva 12 años desempeñándose como Director de la entidad.

"El liderazgo de Fredy en temas sociales y desarrollo es verdaderamente inspirador. Su visión clara, su capacidad para movilizar recursos y su habilidad para construir coaliciones lo han llevado a abordar desafíos complejos y promover un cambio positivo en las comunidades donde trabaja"

“

**UN LÍDER ES AQUEL QUE
CONOCE EL CAMINO,
HACE EL CAMINO Y
MUESTRA EL CAMINO.**

”

John C. Maxwell



3. MARCO ANTONIO QUIJANO

Créditos: marquesdepuntalarga.co

EL BOYACENSE EN LA NASA Y EN EL VINO

Marco Antonio es un destacado químico nacido en Sogamoso y egresado del Colegio Sugamuxi. Realizó sus estudios de Química en la Universidad de Lausana, en Suiza francesa, tiene un Doctorado en Química en el Instituto Max Planck Society y la Universidad de Mainz, Alemania.

Además, el Dr. Quijano ha tenido una destacada participación en la investigación espacial. En calidad de coinvestigador de la NASA, tuvo a su cargo el análisis químico de muestras de rocas lunares del vuelo Apolo 11, utilizando métodos de análisis químico que él mismo desarrolló.

Esto lo ha llevado a distinguirse en el ámbito de la química y la investigación espacial, convirtiéndolo en un referente en su campo y en un orgullo para Colombia.

"La experiencia de Marco Antonio Quijano en la NASA demuestra que el liderazgo se basa en la capacidad de trabajar en equipo, de asumir retos y de ser un agente de cambio en la sociedad".



4. LUZ MARY GUERRERO

Créditos: Colprensa

LA PODEROSA MUJER QUE MUEVE A BOYACÁ Y A COLOMBIA

Luz Mary Guerrero es una destacada empresaria colombiana, cofundadora y presidente de Servientrega, una de las empresas de logística más grandes del país, así como presidente de Efecty. Además, ha sido gestora de otras empresas importantes como Timón, Global Management, Totalseguros y Red Interactiva.

Forma parte del Consejo Estratégico de la Organización liderando proyectos de globalización, innovación, productividad, competitividad y modernización, direccionando las diferentes empresas en el corto, mediano y largo plazo.

Luz Mary es un ejemplo de vida y liderazgo para muchas mujeres, y su filantropía se materializa en la Fundación Mujeres de Éxito, la Corporación Entrégate a Colombia y la Corporación Centro Holístico. Ha sido exaltada por el Foro Mundial de Mujeres, Women Together - ONU y Women Forum, entre otros.

En su trayectoria empresarial, se destaca el compromiso social y liderazgo en proyectos de innovación y modernización, esto la convierten en una figura relevante en el mundo empresarial y un referente para las mujeres en Colombia y en el mundo.

"Luz Mary Guerrero es una líder visionaria que ha impulsado el crecimiento y la diversificación de las empresas que ha creado, promoviendo la modernización, la competitividad y la productividad en cada una de ellas"

“

**EL LIDERAZGO ES LA
CAPACIDAD DE
TRADUCIR UNA VISIÓN
EN UNA REALIDAD.**

”

Warren Bennis



5. FRAY ÁLVARO JOSÉ ARANGO

Créditos: Twitter @santotomastunja

LA TEOLOGÍA Y EL DERECHO A DISPOSICIÓN DE TUNJA

Se destaca por su formación académica en diversas áreas, siendo Magíster en Derecho Público de la Universidad Santo Tomás y la Universidad de Konstanz en Alemania, teólogo, licenciado en Filosofía, Pensamiento Político, abogado de la Universidad Santo Tomás y bachiller en Teología de la Universidad Pontificia Bolivariana.

Su formación académica y experiencia en cargos de liderazgo académico lo convierten en un referente en el ámbito universitario, y su trabajo ha contribuido a la formación de profesionales en diversas áreas del conocimiento en nuestro país.

"El liderazgo del Fray Álvaro en la Universidad Santo Tomás se destaca por su compromiso con la formación integral de los estudiantes, la promoción de la investigación y la innovación, y el fortalecimiento de la presencia de la universidad"



Créditos: capsulas.com.co

EL CAPITÁN DEL DEPORTE EN TUNJA

Se ha destacado por tener experiencia en el mundo del fútbol y la administración de empresas. Además de haber sido futbolista profesional en equipos reconocidos como Deportivo Independiente Medellín, Deportes Tolima, Equidad Seguros y Patriotas Boyacá, ha desempeñado roles de liderazgo en los equipos deportivos como Gerente del Deportivo Patriotas Boyacá y el Deportivo Independiente Medellín.

Después de retirarse del fútbol, obtuvo una formación académica sólida, incluyendo una Maestría en Gestión Deportiva del Johan Cruyff Institute de Barcelona, una Especialización en Gerencia Deportiva y una en Gerencia de Mercadeo. También posee amplia experiencia en el sector empresarial, lo que lo convierte en un profesional clave en el desarrollo integral de la comunidad.

"La pasión, el compromiso y la dedicación de Iván Corredor en el deporte lo han llevado a liderar equipos y proyectos exitosos, demostrando su capacidad de innovación y adaptación en un entorno altamente competitivo, motivo por el cual fue el elegido por la Acord como el mejor dirigente deportivo de Colombia en el año 2022".

“

**EL MEJOR LÍDER ES
AQUEL QUE NADIE
SABE QUE ES EL LÍDER.**

”

Lao Tsé



7 JUAN PABLO CAMARGO ■ GÓMEZ

Créditos: periodicoeldiario.com

QUIEN VIGILA LOS RECURSOS DEL DEPARTAMENTO

Juan Pablo Camargo es abogado de la UPTC, Especialista en derecho administrativo y Magister en gobierno y políticas públicas de la Universidad Externado de Colombia, fue elegido como Contralor de Boyacá en diciembre de 2021. Es originario de la ciudad de Sogamoso y ha trabajado en el sector público durante varios años, ocupando entre otros cargos el de Secretario de Cobro Coactivo del SENA Regional Boyacá, Docente Universitario de la UPTC, Personero Delegado en el Municipio de Sogamoso y Asesor de Gobierno y Participación Comunitaria de la Alcaldía de Sogamoso y Alcaldía de Paipa Boyacá.

Además de su experiencia en el sector público, también tiene una amplia formación académica y humanista que le ha permitido hacer grandes lazos con la comunidad y sus necesidades.

En su cargo como Contralor de Boyacá, tiene la tarea de liderar la entidad definiendo las políticas y estrategias de control fiscal hacia la Administración Departamental, sus entidades descentralizadas, los municipios donde no haya Contraloría, corporaciones de elección popular, personas que manejen o administren fondos departamentales y/o conforme a la Constitución y la ley.

"Juan Pablo es un líder comprometido con el servicio público, cuyo amplio conocimiento en derecho administrativo lo ha llevado a ocupar importantes cargos en diferentes entidades gubernamentales, enfocándose en el bienestar de la comunidad".



8 **JORGE MAURICIO VARGAS**

Créditos: capsulas.com.co

43 AÑOS AL SERVICIO DEL CICLISMO

Jorge Mauricio Vargas Carreño es un destacado ingeniero industrial que ha encontrado su pasión en el mundo del ciclismo. Actualmente es el presidente de la Federación Colombiana de Ciclismo y ha desempeñado diversos cargos directivos en empresas antes de dedicarse por completo al deporte. Su carrera en el ciclismo comenzó como patrocinador de equipos y eventos deportivos, para luego convertirse en el presidente del equipo GW Shimano en 2006, logrando importantes victorias a nivel nacional e internacional.

En 2016, fue elegido como miembro del comité ejecutivo de la Federación Colombiana de Ciclismo y posteriormente asumió la presidencia del organismo, logrando importantes avances en el desarrollo del ciclismo en Colombia y siendo reconocido por la Unión Ciclista Internacional por su trabajo en la lucha contra el dopaje. Además de su labor en la Federación, Vargas también ha sido designado como miembro del comité de coordinación de la Unión Ciclista Internacional para los Juegos Olímpicos de París 2024 y es miembro del comité ejecutivo de la Confederación Panamericana de Ciclismo.

"Como presidente de la Federación Colombiana de Ciclismo, Jorge Mauricio Vargas ha demostrado su compromiso con el fortalecimiento del deporte en Colombia, llevando procesos de transformación y modernización que promueven la excelencia y la equidad en el ciclismo"

“

**NO NECESITAS UN
TÍTULO PARA SER UN
LÍDER. LIDERAS CON EL
EJEMPLO**

”

Jamie Woodburn



9. PEDRO PABLO SALAS

Créditos: boyaca7dias.com.co

EL DIRIGENTE SOCIAL DE BOYACÁ

Pedro Pablo Salas es un economista, escritor y activista social nacido en el municipio de Arcabuco. Su infancia y adolescencia en Tunja despertaron su interés por la cultura, la música y el teatro. Trabajó como vendedor ambulante de fresas mientras estudiaba economía en la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, donde se convirtió en líder estudiantil y delegado. Después de graduarse en 1996, completó un diploma en investigación regional y gestión de la innovación en 2011.

Salas Hernández es conocido por su compromiso con la justicia social y los derechos de los marginados y desatendidos. Es un escritor prolífico y ha publicado artículos en varios periódicos y medios electrónicos. Comenzó su carrera política como líder estudiantil abogando por los derechos de los trabajadores informales y finalmente ganó un escaño en el Concejo Municipal de Tunja en 2004.

"Pedro Pablo ha demostrado su capacidad para liderar y trabajar en equipo por la comunidad".



10 ■ **SERGIO
ARMANDO
TOLOSA**

Créditos: boyaca7dias.com.co

EL ENCARGADO DE LOS LICORES DE BOYACÁ

Sergio Armando Tolosa Acevedo es un profesional exitoso en el sector empresarial y gubernamental, con más de 25 años de experiencia en cargos directivos. Con formación fuerte en Administración de Empresas, Especialista en Finanzas, en Alta Gerencia, en Mercadotecnia, en Administración Bancaria, con una Maestría en Dirección y Administración de Empresas (MBA).

Además, ha sido integrante en más de 15 juntas directivas y es el actual Gerente General de la Nueva Licorera de Boyacá.

En el ámbito gubernamental, ha desempeñado cargos importantes como Secretario de Productividad, Gobernador encargado en el gobierno de Carlos Amaya y Presidente ejecutivo de la Cámara de Comercio de Tunja. En resumen, se trata de un profesional con amplia experiencia y conocimientos tanto en el sector privado como en el público, lo que lo destaca como una figura en el mundo empresarial y político de la región.

"Sergio Tolosa es un líder con amplia experiencia en el sector empresarial y público, con una sólida formación académica que le permite tomar decisiones estratégicas y liderar equipos de manera efectiva."



@puntadelanzae

